



## Las mujeres 'abren' el curso en el Instituto de Iberoamérica

E. A. S.  
SALAMANCA

El Instituto de Iberoamérica comenzó ayer el curso académico con el seminario *Mujeres en la independencia latinoamericana: géneros e historia*, un curso que forma parte del Programa de Estudios Abiertos del Centro.

La actividad, que comenzó ayer y se desarrolla hasta el viernes, analizará "los procesos de conformación de las identidades de género durante los procesos

independentistas del continente a partir del análisis y discusión de ejemplos historiográficos concretos", informan desde el Instituto.

La directora y encargada de la docencia del programa es María Clara Medina, doctora en Historia y profesora adjunta en el *School of Global Studies* de la Universidad de Gotemburgo.

Las sesiones de estos días girarán en torno a tres ejes fundamentales: las representaciones de la feminidad y masculinidad en la



Participantes en el seminario del Instituto de Iberoamérica.

J. M. GARCÍA

narración histórica de la independencia; la construcción de las identidades de género como

memorias y representaciones históricas más allá de lo heroico tradicional; y las identidades de

género y espacios de sociabilidad o agenda social a principios del siglo XIX.

Este es solo uno de los seminarios que el Instituto de Iberoamérica ofrece a lo largo del curso dentro de su Programa de Estudios Abiertos. El curso académico del Instituto se inaugura hoy a las 12 horas, en el salón de actos del Colegio Fonseca, con la conferencia de la directora de la Oficina de Cooperación y Observación Electoral de la Organización de Estados Americanos (OEA), Betilde Muñoz-Pogossian, que contará también con la presencia de la vicerrectora de Relaciones Internacionales, Noemí Domínguez. ■